

LA VOZ DE MENORCA

AÑO XI

Mahón, jueves 29 Junio 1916

SERVICIO TELEGRÁFICO
DE LA VOZ DE MENORCA

DE LA GUERRA

Política y Administración

Barcelona 28, 21'15.

El discurso de Lerroux

El discurso pronunciado en el Congreso por el señor Lerroux será de trascendencia nacional. Fué elocuente e incontestable.

El jefe del Gobierno y los de las minorías han acordado acelerar los debates.

Enseguida empezará el debate derogación de la ley de jurisdicciones.

Consejo de ministros

En el despacho oficial de la presidencia y bajo la del conde de Romanones se celebró ayer un Consejo de ministros que duró cuatro horas y media.

Examináronse las conclusiones adoptadas por la asamblea de Zaragoza y los medios para satisfacerlas.

El Ministro de Hacienda señor Alba se manifestó dispuesto a coadyuvar a la acción que emprenderá el de Fomento señor Gasset.

Se firmaron muchos expedientes de Gobernación. Estudiosamente la situación política y se acordó abordar los proyectos económicos sin intransigencias y dispuesto el Gobierno a la aceptación de cuantas enmiendas los mejores.

Los plutócratas

Madrid.—En el Palace Hotel se celebró ayer una reunión de plutócratas a la que concurrieron más de doscientos.

Todos los capitalistas asistentes al acto son enemigos del impuesto sobre los beneficios extraordinarios alcanzados con motivo de la guerra.

Agunos de los presentes se ofrecieron para hacer obstrucción en el parlamento al dudoso proyecto de impuesto.

El señor Cambó dice que la protesta es necesaria a todo trance porque con la implantación del impuesto los plutócratas serían rentistas a secas y los obreros unos hambrientos.

El impuesto, decía el jefe regionalista, va contra los proletarios.

Se acordó visitar a los jefes de las minorías y a los señores Romanones y Alba para manifestarles la imposibilidad de que se apruebe el proyecto de impuesto sobre los beneficios consecuencia de la guerra.

El parte de las tres

París, tres tarde.—En el Aisne ha fracasado un ataque del enemigo.

En la Champagne dispersamos dos destacamentos.

Luchas de artillería en Avocourt, Chantancourt, cota 364 y Mort-Homme.

En la derecha del Mosa rechazamos un ataque contra la cota 321 y contraatacamos en Feuri, Vaux y Chapitre.

Por la noche hubo viva lucha en Thiamont.

Nada más de particular en el resto del frente.

El avance italiano

Comunican de Roma que los italianos prosiguen el avance, principalmente en la zona de Asiago.

Los soldados recibieron con júbilo la lluvia pues pudieron apagar la sed después de treinta y seis horas de luchar sin descanso.

Disturbios en Alemania

En Leipzig han ocurrido disturbios promovidos por muchedumbres hambrientas.

Las tiendas han sido saqueadas.

La fuerza pública hizo fuego sobre la multitud.

Se ha declarado el estado de sitio en Brunswick.

Partes oficiales

Los partes oficiales dados por los gobiernos de las naciones aliadas dicen que se han librado acciones favorables a las armas de la cuádruple sin que se haya modificado empero el dispositivo estratégico de los frentes.

Yanquilandia y México

El Presidente de la República de México general Carranza ha rechazado el ultimatum que le dirigió el jefe de los Estados señor Wilson.

Noticia suelta

Londres.—Por haber sufrido un síncope el abogado defensor del ecabecilla revolucionario irlandés Roger Casement ha tenido que suspenderse la vista de la causa contra el mencionado agitador.

LAS CORTES

Sesiones del día 28

SENADO

El señor García Prieto abre la sesión a las cuatro; representa al gobierno el ministro de Hacienda señor Alba.

El señor Junoy habla sobre las aguas de Barcelona y pide que este asunto se resuelva pronto; le contesta el señor Alba.

El señor Vallés defiende la obra cul-

tural desarrollada por la Diputación de Barcelona.

La cámara está distraída.

Le contesta el señor Alba, rectifican los oradores y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las tres y media el señor Villanueva abre la sesión a la que por el gobierno concurren los señores conde de Romanones, Barroso y Jimenez.

Los diputados aragoneses piden votación nominal y el acta es aprobada por ciento diez y nueve diputados.

El señor Jimenez lee un proyecto y el conde de Romanones contesta al señor Capma.

Hace historia de las adquisiciones de sulfato de cobre; rectifican ambos; intervienen los señores Janzana y otros.

El señor Nogués ataca al señor Cambó y el señor Pinyá denuncia abusos electorales.

Orden del día: el mensaje a la Corona.

El debate resuelve pasado.

Interviene el señor Urzáiz y explica su actuación cuando formaba parte del Gobierno.

Le contesta el conde de Romanones y justifica las discrepancias que surgieron entre el Gobierno y el señor Urzáiz.

Este y el jefe del gobierno se increpan mutuamente y se dicen horrores.

El Conde echa su cara al señor Urzáiz el haber dispensado protección a su hijo (el del señor Urzáiz) y a sus amigos.

El señor URZAIZ: Enseguida los dudidos renunciarán sus actas.

Impresión en la cámara.

El conde de ROMANONES: No procede la renuncia, los diputados se deben a sus electores.

Se levanta la sesión.

La sesión del Congreso es muy comentada.

Se dice que los señores Melquiades Alvarez y Vázquez Melia han renunciado a intervenir en la discusión del mensaje a la Corona.

EL "COMERCIO"

Ayer circuló la noticia de que el vapor «Comercio» había sido torpedeado, produciéndose la alarma consiguiente ya que algunas familias de esta ciudad tienen deudos que navegan en dicho vapor.

Para no aumentar la alarma renunciamos a hacernos eco de la noticia hasta que estuviera debidamente comprobada.

Nuestro distinguido amigo don Guillermo Gofialons telegrafió a Barcelona pidiendo noticias y ha recibido la contestación siguiente, que nos complacemos en publicar:

«Consignatario «Comercio» carece noticias considerando se trata falsa alarma.—Amengual.»

Tipografía Mahón.—Calle Nueva

